

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 618

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 peseta.
Fuera, trimestre.	8'00
Extranjero, id.	4'50

Lunes 19 de Enero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los seglares se entreguen animosamente a obras apostólicas.

Resolución apostólica

Aplicar a obras apostólicas no sólo el dinero sino el tiempo y la voluntad.

Diario religioso

ENERO
Sale el sol, 711.
Se pone, 449.

20

MARTES
S. Fabian

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual. Continúa por la tarde la novena al glorioso San Mauro en su propio altar después del rosario de la Cinta.

DOLORES

Hora Santa con exposición y meditación a las 5.

Rosarios

Iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2 de la tarde. En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta a las 5 y 1/2.

UN RATO A MOROS

Cuando hay noticias terroríficas de Marruecos, está puesto en razón que los doctores tomen el pulso al enfermo y receten el remedio apropiado, y que discurren difusa y profusamente sobre las contingencias del intrincado problema que muy bien puede ser la manzana de la discordia entre los gobiernos que están olfateando la presa. Pero ahora les ha tocado el turno a las noticias buenas que hacen presumir un remiendo en la situación y la continuación del Sultán en su puesto. Y con tan fausto motivo bien podemos lo que no somos doctores, echar un rato a moros, así, por todo lo alto, sin descender a pormenores menudos, sobre quien engaña a quién, si el príncipe tuerto al sultán; ni meternos a inquirir si el tío de la Burra y el hermano del emperador son una misma persona o dos distintas y una sola ca amidad; ni echar suertes sobre una herencia... estando a salve

quien replica, es decir, vivito y coleando todavía el testador.

Ustedes habrán oído hablar de la civilización árabe, cosa maravillosa a más no poder, en ciencias y artes, bellezas y primores, glorias y venturas. ¡Aquella corte de los Abderramanes; aquel imperio de saber y grandeza, aquel sol de donde salían rayos de luz que iluminaban las tinieblas de la Edad Media! Libro de texto corre por ahí en manos de la juventud estudiosa española, donde al hablar de la España de la Edad Media, casi se prescinde de las empresas cristianas y todo se convierte en honra alabanza y esplendor de los moros, al extremo de hacer exclamar a un discreto padre de familia. — Si el autor fuese moro berebere y es cribiera para la casta, no hubiera hecho más. ¡Pero así anda la instrucción pública en estos tiempos de liberales conservadores, y tales textos vivos y libros de texto, alimentan a la pobre juventud de nuestros días.

Volviendo al comienzo no es posible en pocas líneas aquilatar la mayor ó menor verdad sobre la decantada civilización árabe; pero consignaremos el hecho de que todo aquello se hundió, y que los descendientes de los Abderramanes fueron a engrosar las filas de bárbaros que han hecho de África una parte del mundo, que no puede confundirse con ninguna otra.

Y es claro: ó no hubo tal civilización árabe, ó los moros españoles la aprendieron de los cristianos que con ellos vivieron y en buena verdad debía llamarse civilización mozárabe, porque cuando vinieron los moros a España eran unos salvajes, y cuando repasaron el Estrecho volvieron a serlo tanto y en tal grado, como lo publican á gritos la vida y milagros del destrozado imperio marroquí.

Esto no tiene vuelta de hoja.

Como tampoco la tiene lo que dice un erudito escritor que escribió una preciosa monografía sobre la expulsión de los moriscos en España, el queridísimo amigo y compañero que firma con el seudónimo Lope de Ontalvilla, quien encarándose con los periódicos liberales, les dice:

“¿Hay lógica? Porque no deja de ser extraño que esos rotativos, infamadores, según dicen, de la opinión pública, hayan aplaudido la civilización arábigo-española hasta el extremo de recriminar la conducta de nuestros Reyes Católicos y de infamar la memoria de Felipe III, el duque de Lerma y el beato Juan de Ribera porque aconsejaron unos y decretó el primero la expulsión de la raza morisca de nuestro suelo; mientras en la ocasión presente todo son dífirambos al sultán Abd el-Azis por que vive a la europea y recriminaciones al Roghi, porque representa el espíritu fanático de los sectarios del Corán, el mismo espíritu que pro-

curaban mantener en su pristina pureza los moriscos españoles expulsados por nuestros cristianos gobiernos en 1609.

¿Quién ha cambiado en su opinión? A lo cual no contesta ni probablemente contestará ningún liberal, enemigo de nuestras glorias tradicionales y de las católicas empresas de nuestros buenos Reyes.

Aunque la contestación es obvia; porque aquí nadie ha cambiado de opinión. Los católicos seguimos creyendo que la expulsión de los moriscos fue empresa política, digna de toda alabanza, por doloroso que fuera ver y palpar la ingratitude y perfidia de los moriscos españoles y por costosa que fuese llevar a cabo las medidas. Y los liberales del montón, directores y jateadores de la llamada opinión pública, no alaban en el Sultán más que los gustos europeos que ostentan a las comodidades y a las diversiones, seguros de que por ese camino no ha de convertirse a la verdad, reconociendo las excelencias de la civilización cristiana y acabando con la barbarie que le rodea. Si otra cosa temieran, desde ahora se declararían partidarios del Roghi y abrirían suscripción pública para costear peregrinaciones a la Meca, reedificar mezquitas y publicar ediciones baratas del Corán, a imitación de algunos republicanos franceses; y desde ahora contarían al Sultán de Marruecos entre las víctimas del clericalismo.

Sin que por esto pueda decirse que tales maestros y directores de la opinión pública (así anda ella) cambien de opinión. Porque no es cambiar de opinión hacer y decir siempre lo contrario de lo que piden la verdad y la justicia, la gloria de la Religión verdadera y el decoro de la patria.

Don Lope de Sosa.

MUERTE del Sr. obispo de Badajoz

A última hora de la tarde de ayer falleció el señor Obispo de Badajoz, señor don Ramón Torrijos y Gomez. Los médicos afirmaron días pasados que la gravedad había desaparecido. Al tener ayer conocimiento de la muerte del Obispo la sorpresa de toda la población ha sido inmensa.

Hace ya varios días que había dejado de darse al público el parte facultativo y creyendo al enfermo fuera de peligro, el médico de cabecera salió con dirección a un pueblo de la provincia adonde había sido requerido por urgentes atenciones profesionales.

Parece ser que al disponerse ayer mañana el doctor Torrijos a levantarse de lecho, sufrió un ligero ataque de disnea, sobreviniendo el colapso por la tarde. Inmediatamente fueron avisados los médicos señores Ardila y Miguel,

este último director del Hospital de San Sebastián y los facultativos militares, señores Pallasar y Blanco.

Cuando estos señores llegaron al palacio el doctor Torrijos había ya fallecido.

Durante los últimos momentos asistieron al Obispo sus sobrinos, el secretario de Cámara del Obispado, el deán de la Catedral y sus familiares.

Todas estas personas están impresionadísimas.

La noticia del fallecimiento del doctor Torrijos cundió rápidamente por la población, aunque nadie quería darle crédito, habiendo acudido infinidad de personas al Obispado para persuadirse de que era exacta.

Poco después comenzó el doble general de campanas, y todas las autoridades y muchos particulares, sin distinción de clases sociales, fueron desfilar por el palacio dando pruebas del dolor que tan irreparable pérdida ha causado en la población.

Mañana será embalsado el cadáver é inmediatamente se colocará en la capilla donde probablemente estará expuesto tres días, permitiéndose la entrada al público.

El cabildo se ocupa en disponer todo lo relativo al mausoleo que ha de erigirse al difunto.

Será enterrado el cadáver en la capilla de San Pedro de la iglesia catedral.

Comienzan a recibirse telegramas de pésame de distintos sitios donde ha sido comunicada la triste nueva.

En este vecindario ha producido general sentimiento, pues el finado, varón de conducta ejemplar y relevantes virtudes, era querido y estimado por todos.

Se ha encargado interinamente del gobierno de la diócesis, el vicario y deán de la catedral, doctor Checa.

Dentro de ocho días se reunirá el Cabildo para elegir vicario capitular.

El Excmo. Sr. D. Ramón Torrijos y Gómez, obispo de Badajoz, era una figura saliente del episcopado español.

Su muerte ha de ser muy sentida, pues sus virtudes y la santidad de su vida habiánle hecho acreedor al respeto y cariño de sus feligreses.

El Dr. Torrijos estaba en posesión de la gran cruz de Isabel la Católica, y había sido senador en tres legislaturas.

E. P. D.

Guerra á los borrachos!

Del "Daily Mail," periódico de Londres, en su número de 1.º del corriente, recordamos:

“El primer día del año señala la inauguración de una nueva ley votada en Cortes. Es otro gran esfuerzo para hacer de Inglaterra una nación sobria, en vez de borracha.

Una simple borrachera, sea ó no por primera vez, con escándalo ó sin él, constituye una ofensa, y sea cualquiera la persona que la cometa, es castigada severamente, desde el momento que se la encuentre en la vía pública ó en algún establecimiento. Por la primera vez es condenado el ofensor á un mes de cárcel, con trabajos forzados.

La persona que contribuya á que otra se emborrache, es también castigada.

La nueva ley es dura con los taberneros. El que admita borrachos en su establecimiento, tiene que probar que allí no se les ha servido nada, de lo contrario, le cerrarán la taberna.

Los nombres y los retratos de los borrachos reincidentes, se buscarán y serán repartidos profusamente en todas las tabernas. El tabernero que sirva un solo vaso de bebida alcohólica á alguno de los retratados, será multado con la suma de 10 á 20 libras, y cualquiera que convide á beber á esos borrachos de reconocida fama, será multado con 40 "chelines", ó un mes de trabajos forzados. Un bebedor retratado no podrá pedir en ninguna parte bebida alguna ni entrar en tabernas, hasta que no pruebe haber pasado sin embriagarse tres años lo menos.

No hay que decir que en Londres esta ley será cumplida escrupulosamente en todas sus partes. En España vendría como pedrada en ojo de boticario, pero sería ley muerta.

De ser imitada entre nosotros, no habría cárceles para encerrar borrachos y taberneros, y los mismos vinitores pondrían el grito en el cielo.

Si los legisladores ingleses siguen acorralando de este modo á los innumerables borrachos que hay en el Reino Unido, se verán éstos obligados á emigrar, y por pocos que sean los que se refugien en España, al amparo de nuestras leyes, del todo descuidadas contra los adoradores de Baco, constituirán un buen refuerzo, que acaso obligue á nuestros legisladores á no mirar con indiferencia los medios que emplean los ingleses contra el vicio de la borrachera.

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de Enero

Las depresiones del Atlántico se irán acercando á nuestra Península en esta quincena, que por lo mismo resultará bastante movida y accidentada.

Esta aproximación será mayor del 20 al 22, el 24 y 25 y del 29 al 31, en cuyos días actuarán las depresiones más directamente sobre nosotros, produciendo las perturbaciones atmosféricas más notables de este período quincenal.

Poco diremos de los cuatro primeros días, que aunque no completamente tranquilos, porque alcanzarán á nuestras regiones del Cantábrico y NE. los efectos de la depresión del NO. de Europa, serán sin embargo de buen tiempo en la mayor parte de España.

Desde el lunes 19 empezará á dejarse sentir en el NO. y N. de la Península la acción simultánea de una invasión oceánica que avanzará en dirección al golfo de Gascuña y de una borrasca que llegará en este día á Escocia.

Martes 20. — La invasión del Atlántico abordará al golfo de Gascuña y la borrasca de Escocia descenderá al

mar del Norte. En la Península se producirán algunas lluvias y nieves, en especial desde el Cantábrico al Centro con vientos de entre SO. y NO.

Miércoles 21. — La depresión de Gascuña pasará al Mediterráneo superior, á donde acudirán también otras fuerzas de la borrasca del mar del Norte. Lluvias y nieves en nuestras regiones N. y NE. desde donde se extenderán á las centrales. Baja importante de temperatura.

Jueves 22. — La depresión del Mediterráneo superior se encaminará hacia Argelia y Túnez y seguirá el régimen lluvioso y nivoso particularmente en las regiones próximas á dicho mar Mediterráneo. Continuará la temperatura considerablemente baja en este día y el siguiente.

Del 24 al 25 otro centro de bajas presiones que se presentará al O. de Galicia ocasionará algunas lluvias, principalmente desde el NO. al Centro con vientos de entre SO. y NO.

Una borrasca del Atlántico que de las Azores se encaminará á Irlanda entre el 26 y el 27 extenderá su acción por el O. de nuestra Península, donde continuarán las lluvias, que se propagarán algún tanto hasta el interior.

Jueves 29. — Una importante borrasca llegará al archipiélago Inglés y otra de cierta intensidad tendrá su centro entre las Azores y Galicia. El mal tiempo de lluvias con algunas nieves se extenderá por gran parte de la Península.

Viernes 30. — El centro borrascoso procedente de las Azores estará en la bahía de Vizcaya y un secundario aparecerá en el golfo de León. Nieves y lluvias generales, con vientos fuertes y fríos de entre O. y N.

Sábado 31. — El núcleo borrascoso de Vizcaya se dirigirá al golfo de León y un secundario pasará por el S. de la Península. Seguirá el mal tiempo de nieves y lluvias como el día anterior.

SFEIJOON

14 Enero 1903.

NOTICIAS BREVES

Existen ya probabilidades de que los trabajos para establecer en Málaga el servicio de tranvías eléctricos, empezarán en el mes de octubre próximo y se cree que podrán terminar en el mes de junio de 1904.

—En la sala Beethoven el señor Crickboom, director de la orquesta "La Filarmónica", de Barcelona, ha dado un concierto alcanzando grandioso éxito.

Tocó dos piezas fuera de programa, siendo aplaudidísimo.

—En Corera (Logroño) la recolección de oliva hubiese terminado sino fuera por el temporal de fríos y hielos.

La cosecha, aunque escasa, es buena en calidad.

—El sábado por la tarde ofreció sus respetos á la Real Familia el alcalde de Barcelona, Sr. Monegal.

—Ha quedado satisfactoriamente solucionada la huelga de obreros del puerto de Alicante.

—S. M. la Reina y la infanta doña María Teresa, asistieron anteayer tarde al concierto celebrado por la Sociedad Filarmónica en el teatro Español.

—Ayer celebró una detenida entrevista el jefe de los conservadores de Barcelona señor Planas y Gasals con don Francisco Silvela, para asuntos referentes á aquella capital.

—El señor Maura conferenció detenidamente el viernes con el presidente del Consejo acerca de preparativos electorales y de nombramiento de alcaldes.

—El señor Silvela comunicó el viernes que le era imposible al Gobierno aconsejar á S. M. la gracia de indulto en favor del reo de Segovia.

—El señor Montero Rios ha celebrado hoy una conferencia con el duque de Tetuán.

—El señor Moret llegará á Madrid el jueves, y es probable que se celebre el sábado la reunión de ex-ministros liberales.

—Esta tarde ha llegado á Madrid el embajador de Francia M. Cambon.

—Se ha agravado en su dolencia el general Hiestrosa.

—El Rey ha pasado la tarde de ayer cazando en el Pardo.

—Hoy á las seis de la tarde, una numerosa comisión de escritores y artistas irá á hacer entrega al Sr. Núñez de Arce de las insignias de la cruz de Alfonso XII.

—En el expreso de anoche salieron de Barcelona para Madrid, llamados por el Sr. Monegal, presidente de la Cámara de Comercio, los individuos de esta corporación señores Nello, Costa y Larrosa.

—Un telegrama de Ginebra informa que la princesa Luisa de Sajonia ha abandonado secretamente aquella ciudad dirigiéndose, según se cree, al Mediodía de Francia.

—Participan de Viena que en la próxima primavera será anexionada la isla de Creta á Grecia.

CRÓNICA

Continúa el tiempo metido en aguas. Durante los dos últimos días y el de hoy ha llovido casi continuamente.

Nuestras calles están convertidas en barrizales. En esta cuestión nos encontramos á la altura del más insignificante villorrio de Marruecos.

Y en otras cuestiones también, aunque nos está mal el decirlo.

La fiesta de San Antonio Abad se celebró el sábado con mucha solemnidad en la iglesia de su nombre, asistiendo á ella mucha concurrencia.

Los festejos callejeros se han visto completamente deslucidos, por causa del mal tiempo.

Ha vuelto á encargarse del mando de este Distrito marítimo el Teniente de Navío D. Jose Garcia de Quesada, habiendo cesado el Administrador D. Daniel Vineza que interinamente lo desempeñaba.

El tren expreso de Valencia llegó ayer tarde á esta ciudad con cuarenta minutos de retraso.

Ayer fué conducido al cuartelillo por los agentes de la autoridad, un hijo desnaturalizado que según se decía de público, había amenazado de muerte á su padre.

Ayer, á las dos de la tarde se verificó el entierro de un soldado de esta guarnición fallecido el día anterior en el Santo Hospital.

Hoy, á las ocho, se ha celebrado en la capilla de este benéfico establecimiento, por el Rdo. Sr. Capellán Castrense, una misa en sufragio del alma del finado, á la que han asistido los jefes y oficiales del batallón que guarnece esta plaza.

El Sr. Comandante de este Trozo de Inscripción marítima de Tortosa, ha dispuesto que los inscritos de marinería del último alistamiento Juan Verral Curto, Cristóbal Margalef Píñol y José Carbó y Canalda, estén preparados para trasladarse inmediatamente que reciban la orden á Cartagena, para ingresar en el servicio activo, en previsión de que la Superintendencia haga por telégrafo algún llamamiento parcial de marinería.

Ha llegado á esta ciudad el Sr. Juez de Instrucción del Partido, D. Fernando del Prat, recientemente nombrado para este cargo.

Damos la bienvenida á este señor y deseamos le sea agradable su estancia en Tortosa.

El Diario de Tortosa se apresura á desmentir la noticia publicada por EL EBRO referente al viaje del Sr. Alcalde á la capital de la provincia.

De suerte, que no es verdad que alguien le viera tomar billete para Tarragona, ni tampoco estuvo en lo cierto "La Vanguardia", al afirmar que el Sr. Bau saliera de aquella población el viernes en dirección á Barcelona.

¡Qué líos, y qué enredos, y qué embrollos, y qué... Diarios, eh!

El viernes último, 16 del actual, á las nueve de la noche, recibidos los santos Sacramentos y confortada con los auxilios de la religión, falleció en el Convento de Carmelitas descalzas del vecino arrabal de Jesús la Rda. Madre Carmen de San José, á los 74 años de edad y 49 de religión; era natural de Logroño, y la última que quedaba de las cuatro religiosas que, procedentes de Zaragoza, fundaron la Reverenda Comunidad.

D. E. P.

El sábado por la mañana fué víctima de un ataque cerebral, el Presbítero D. Francisco Asencio, beneficiado de esta Santa iglesia Catedral; se le administró los Santos Sacramentos.

Su estado es gravísimo temiéndose un fatal desenlace.

Suplicamos á Dios Nuestro Señor devuelva la salud al enfermo si así conviene para su bien espiritual.

Parece que el gobierno tiene resuelto en principio que la designación de interventores para las elecciones de diputados provinciales se verifique el domingo 1.º de Marzo, la elección el domingo siguiente, ó sea el 8 de dicho mes, y el escrutinio general el jueves día 12.

Asimismo parece acordado que la designación de interventores para la elección de diputados á Cortes se verifique el domingo día 12 de Abril, la elección el día 19 y los escrutinios generales el jueves día 23.

La elección de compromisarios para la designación de senadores se realizará el domingo día 26 y la elección el domingo 3 de Mayo.

Como las nuevas Diputaciones provinciales se posesionarán de sus cargos el día 1.º, ya podrán los diputados provinciales que resulten elegidos tomar parte en la elección de senadores.

Mañana dará principio en la Audiencia provincial un importante juicio por jurados, correspondiente á este Juzgado continuando los días 21 y 22.

Se trata de un asesinato cometido el 10 de Febrero de 1901, en el pueblo de Pauls, siendo en número considerable los testigos que han de declarar.

Son tres los procesados, cuyas defensas están encomendadas á los letrados Sres. Valls y Olesa con el procurador Sr. Peñarubia.

Consultorio Médico-Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

** Para tratar del modo más conveniente de solucionar la huelga de Reus, anteaer conferenciación con el señor Gobernador civil, una comisión de fabricantes y comerciantes de aquella plaza.

** La Junta local de Instrucción pública ha nombrado con el carácter de interino, maestro auxiliar de la escuela superior de niños de esta población, á don Luís Aguilá Montesinos.

Naranjos Se reciben en cargos para los celebrados planes de Alcanar. Venta en gran escala y al por menor.

Sección oficial

Don José García de Quesada é Hidalgo, Teniente de Navío de la Armada, Comandante del Trozo de Inscripción marítima, Ayudante de Marina del Distrito y Capitán del puerto de Tortosa.

Hago saber: Que dispuesto por la superioridad se publique una convocatoria de 46 plazas de Aprendices Artilleros de mar con el fin de que embarquen en los buques Escuelas "Numancia," ó "Vitoria."

Los candidatos deberán presentar solicitud acompañada de los documentos justificativos como son permiso de sus padres ó tutores y certificado de buena conducta si son paisanos ó un certificado de su filiación, servicios y condiciones expedidos por sus Jefes si están en el servicio y cuya admisión de solicitudes terminará el 22 del actual.

Los candidatos deberán saber leer y escribir, sistema de numeración y cuatro reglas de Aritmética y acreditar robustez aparente, debiendo ser su altura por lo menos de 1'560 milímetros los que no pasen de diez y ocho años y de 1'600 los que pasen de dicha edad, y manifestar en las instancias que se encuentran conforme en ejecutar una campaña de cinco años contados desde el ingreso en la referida Escuela.

El viaje de ida y vuelta de los individuos que por cualquier circunstancia no fuese admitido serán cuenta suya.

Tortosa 16 Enero de 1903.

JOSÉ G. DE QUESADA.

TELEGRAMAS

De Tánger

Los despachos de Tánger confirman la salida de las fuerzas imperiales de Fez.

La vanguardia la ocupan las kábilas que se sometieron, y la retaguardia las tropas del Sultán.

Se desconfía de la fidelidad de algunas tribus.

Se asegura que se sometieron al

Sultán para que se les facilitara armamento, á fin de pasarse luego á la causa de la revolución.

El que dirige las operaciones es el ministro de la Guerra.

Las kábilas de los alrededores de Fez, son fieles al Sultán.

Han regresado los soldados que acampaban en Cazarain.

Las tribus inmediatas á Tánger están sometidas.

Próximo á llegar Muley Arafa, los rifeñostemerosos aparecen sometidos y dilatan el rompimiento de hostilidades.

El tiempo es lluvioso y nada propicio para la campaña.

La situación de Fez es la misma.

Las kábilas del rio Cebú que eran adictas al Roghi, se sometieron al Sultán.

El día 9 salieron de Fez al mando de diferentes generales, una columna de 14.000 hombres, otra de 16.060 y otra de 12.000 para combatir al Pretendiente.

Muley Arafa se ha dirigido al Riff, con propósito de llegar á una reunión de fuerzas que en un momento caigan combinadas sobre el Pretendiente.

Este ha descubierto un complot contra él.

Un hebreo de Tazza llevaba doce cargas de plata para comprar agentes y llegar al asesinato del Roghi.

Se cree que el dinero lo han facilitado algunos comerciantes.

Se intenta prender al hebreo, que ha huido.

Los hebreos y comerciantes de Devolin, según se dice, han dado 10.000 duros cada uno.

Últimas noticias

Ha encallado en Gibraltar el vapor "Lahan," á causa de la niebla.

Se cree que en la marea podrá ponerse á flote.

En el próximo mes de abril se reunirán en Cadiz varios buques de guerra, pues se cree que el Rey visitará Sevilla y después se embarcará en Cádiz con rumbo á Lisboa.

También se dice que desde la capital portuguesa se dirigirá el Rey á Málaga y á otros puertos del Mediterráneo, escoltado por la escuadra.

El viaje regio terminará en Barcelona.

—Se ha celebrado en Jerez un mitin revisionista de la Mano Negra, en el que se han pronunciado violentos discursos.

—Las tribus de los alrededores de Tánger se han sometido al Sultán.

Las noticias de Fez son tranquilizadoras.

Los nuevos Obispos

Los dos obispos nombrados recientemente para las diócesis de Astorga y Cartagena, son hombres de gran cultura y de reconocido mérito en el episcopado español.

Don Mariano Ciudad Olmos, nombrado obispo de Astorga, es en la actualidad senador por Valladolid.

Cuando fué preconizado era rector del Colegio de Escolapios de Sevilla.

El difunto cardenal Cascajares, nombróle auxiliar suyo y fué obispo titular de Arquelaida.

El señor Ciudad Olmos tiene fama de buen orador, y su nombramiento

ha sido acogido en Astorga con gran entusiasmo.

Fray Vicente Alonso Salgado pasa de Astorga á ocupar la mitra de Cartagena.

Nació este virtuoso prelado en Quijanes (Orense) y procede de una familia humilde.

Es doctor en Teología y Derecho canónico; ha sido catedrático en distintos centros docentes y tiene fama de ser hombre de gran cultura.

Fray Vicente Alonso Salgado tiene cincuenta y nueve años de edad y ha dejado grandes simpatías entre sus feligreses de Astorga.

Extranjero

De Venezuela

Nueva York.—Un telegrama de Caracas anuncia que el presidente de Venezuela ha dado un decreto abriendo al comercio la frontera colombiana.

En su consecuencia, se podrán exportar por Maracaibo grandes cantidades de café.

El cultivo del café

Rio Janeiro.—El gobierno brasileño ha publicado un decreto prohibiendo, en lo sucesivo, las plantaciones de café en el estado de San Pablo.

Un discurso

Londres.—Lord Rosebery ha pronunciado en Plymouth un notable discurso.

Delaró necesario, frente á la actitud de Europa contra la Gran Bretaña, la reforma inmediata del ejército y de la marina.

Censuró al gobierno por su conducta en los asuntos del Africa del Sur.

Condenó la alianza de Inglaterra con Alemania para ejercer una acción común contra Venezuela, recordando la alianza con Francia y España en el asunto de Méjico, de la cual tuvieron que separarse España é Inglaterra en vista de la política que Francia siguió entonces.

Cañón reventado

Un despacho de Nueva York da cuenta de que en el Ministerio de la Guerra se han recibido noticias haciendo ejercicios de fuego en alta mar el acorazado *Masachussets*, reventó un cañón de cinco pulgadas, matando á cinco artilleros é hiriendo á otros cuatro.

Fallecimiento

Un telegrama de Bruselas da cuen-

ta de que ha fallecido en aquella ciudad Mahomed Bajá, pariente del Sultán de Marruecos, á consecuencia de un ataque de reuma.

Sus tres hijos, que también residen en Bruselas, le han acompañado en los últimos momentos.

Tren que escapa

Un telegrama de Viena dice que un tren que se dirigía á Salónica estuvo á punto de ser asaltado por una cuadrilla de bandoleros que intentó detenerlo.

El maquinista advirtió el peligro y dió toda la presión al regulador, con lo que el tren adquirió toda la velocidad.

Si bien los bandoleros hicieron algunos disparos, gracias á aquella maniobra pudo salvarse el tren.

A fijar fronteras

Los periódicos publican despachos dando cuenta de la presencia en Trípoli del coronel Marchand, que ha ido á dicho punto para entenderse con las autoridades turcas para la demarcación de la frontera tripolitana-tunecina.

La Vitícola Catalana

CASA FUNDADA EN 1876

Vides americanas, híbridos productores directos, porta-injertos, barbados, sarmientos y cepas ingertas de las clases que se deseen.

Se analizan las tierras que se presenten.

Se garantizan las clases que se sirvan pedir.

Para detalles y prospectos en la "Cámara Agrícola," y en la calle del Cármen núm 3, principal, D. Fernando Carramolino,

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

TARRAGONA

Calle de San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES DE LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolores de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las.

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTHEIM

Se recomienda la máquina Oseilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.

Representante en Tortosa.—Zapatería-Moreno, Plaza Catedral

DISPONIBLE

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús...	á 4 reales uno.
" " " " " " " " " " " "	á 3 " " "
" " " " " " " " " " " "	á 2 " " "
Tacos sueltos. " " " " " " " " " "	á 1 " " "
" " " " " " " " " " " "	á 4 " " "

Almanques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas

Almanaque Bailly-Bailliere rústica...	á 6 reales uno.
" " " " " " " " " " " "	á 8 " " "
" " " " " " " " " " " "	á 3 " " "
de la Familia Cristiana.. " " " " " "	á 2 " " "
de los amigos del Papa.. " " " " " "	á 2 " " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña

Gsan surtido de Dietarios y Agendas à precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería-VOLTES-Tortosa

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

"Banco Vitalicio de España,"

SEGUROS VIDA Y ACCIDENTES

CAPITALES ASEGURADOS EN 30 DE SEPTIEMBRE DE 1902 PESETAS 403.600.000

Pólizas indisputables, Beneficios capitalizados. Combinaciones varias que abarcan todas las circunstancias favorables para el fomento del ahorro y la previsión.

Contrata los seguros de accidentes del trabajo y el individual á primas sumamente módicas.

Delegado en esta provincia: Casimiro Castellá, Tortosa, calle de la Estación, casas de Pons, puerta tercera, entresuelo.

"LA CATALANA"

Compañía de seguros contra incendios

CAPITALES ASEGURADOS

Pesetas 1.784.202.925

Representante en ésta: Casimiro Castellá, Delegado del Banco Vitalicio de España.